

01. Juli 2023

Geht an:  
Alle Mitglieder des Fördervereins Netzwerk  
Hasliberg, die Gemeinde Hasliberg und weitere  
Partner

## Niws us em Netzwärch Haslibärg

Liebe Mitglieder, liebe Partner

An der Mitgliederversammlung vom 18. März ist Armin Gallati als Mitgründer des Netzwerks und Co-Präsident in den wohlverdienten ruhigeren Status als Vereinsmitglied übergetreten. Wir danken Armin an dieser Stelle nochmals herzlich für die langjährige, kompetente Vereinsführung und die angenehme Zusammenarbeit im Vorstand.

Den Newsletter für das 1. Halbjahr darf ich als neue Co-Präsidentin vom Netzwerk Hasliberg an Sie richten. An dieser Stelle danke ich Ihnen für meine Wahl und das damit verbundene Vertrauen. Ich freue mich, zusammen mit Andres Corrodi, bisheriger Co-Präsident und einem hoch motivierten Vorstand, dem nun neu Thomas von Arb angehört, die Vereinsaufgaben voranzutreiben und weiter zu entwickeln.

### Anlässe

#### Mitgliederversammlung vom 18. März 2023

Das Thema „Energiequelle Haslital“ stand nebst den statutarischen Traktanden und der Verabschiedung von Armin Gallati im Mittelpunkt. Altregierungsrat Urs Gasche zeigte den 63 Teilnehmern in einem spannenden Referat auf, wie wichtig das Oberhasli in der gesamten elektrischen Energieversorgung der Schweiz ist. Aus Aktualitätsgründen steht die Thematik „erneuerbare Energien“ auch an unserem Herbstanlass auf dem Programm. Anhand von interessanten Workshops werden Sie die Möglichkeit erhalten, von Experten zu erfahren, welche Installationen (PV-Anlagen, Wärmepumpen, Holzheizsysteme) sich für Bau und Umbauten eignen. Der Nachmittag ist für Exkursionen zu verschiedenen Themen von erneuerbaren Energien vorgesehen. Einladung und Details erfolgen zeitnah und werden auch auf [www.netzwerk-hasliberg](http://www.netzwerk-hasliberg) zu finden sein.

#### Bergfrühling Hinterarni

Am 18. Mai haben sich rund 50 Einheimische und Zweitheimische trotz Kälte und verhangenem Himmel zum gemeinsamen Anlass „Bergfrühling Hinterarni“ getroffen. Viele von ihnen sind ins Arni gewandert unter kundiger Führung des Gemeindepräsidenten.

Die Gemeinde und das Netzwerk Hasliberg beabsichtigen, sich regelmässig mit Einheimischen und Zweitheimischen auszutauschen. Letztendlich geht es darum, dass wir alle, ob Einwohner oder Gast, ob Landwirt oder KMU-Vertreter näher zusammenrücken. Eine nachhaltige und zukunftsfähige Entwicklung von Hasliberg ist nur möglich, wenn wir uns alle aktiv einbringen. Es

braucht die gegenseitige Wertschätzung und das Verständnis füreinander und die Bereitschaft, miteinander etwas zu bewegen. Aufgrund der vielen positiven Rückmeldungen dürfte zukünftig wieder einmal ein Anlass unter dem Motto „zäme prichten, zäme gnessen“ durchgeführt werden. → [Jungfrau Zeitung - Artikel](#)



# Projekte vom Netzwerk unterstützt

## Generationenhaus

Nachdem der Kanton unerwarteter Weise für den Bau des Generationenhauses zusätzlich Gefahrgutachten verlangt, hat die Mitgliederversammlung am 18. März einstimmig beschlossen, sich an den Kosten zu beteiligen. Die Baugenossenschaft Hasliberg bedankt sich bei den Netzwerkmitgliedern für die erneute Unterstützung.

## Die Zwerge sind zurück



Die Holzzwerge aus dem Jahre 2013, welche bei den Hasliberger Dorfeingängen Gäste und Besucher willkommen hiessen, waren in einem schlechten Zustand. Die Gemeinde Hasliberg beauftragte daher die Schnitzerschule Brienz, die alten Gnome zu ersetzen. Nun strahlen vier neue Zwerge vom Holzsockel. Der Netzwerk-Vorstand hat beschlossen, die Patenschaft und Kosten des Zwergs in Hasliberg Wasserwendi zu übernehmen. Geplant ist zudem eine Gravur des Netzwerk-Logos.

## Brätlistelle Schonenbielen/Gibel

Die sanierte Brätlistelle Schonenbielen (Bericht siehe Newsletter 9) hat zusätzliche Sitzgelegenheiten



erhalten. Nebst einer Grillstelle mit Rost, Holzlager, Ascheneimer, Bürste usw. stehen nun zusätzliche Sitzgelegenheiten, auch in der Schutzhütte, zur Verfügung. Dem provisorischen Tisch folgte nun eine robuste Holzkonstruktion, die jeder Witterung trotzen sollte. Das Netzwerk hat



sich finanziell an der Tischgarnitur und der Bank mit Rückenlehne beteiligt. Nochmals ein grosses Dankeschön dem Freiwilligen-Team Vreni Haefeli, Walter Lüthi, Werner Schild, Ernst Wahl und Jos Willi, die bei der Sanierung unermüdlich und mit viel Herzblut im Einsatz standen!

Freundliche Grüsse

Förderverein Netzwerk Hasliberg

Maja Bachmann, Co-Präsidentin

**Herbstanlass:**  
**neu:** am 23. 9. 2023